

INFORMADOR.MX

Calificación del país, en peligro de bajar

- Especialistas advierten que llegada de Trump al poder también sería un factor para la degradación

Debilidad económica provocaría reducción de ingresos tributarios y comprometería capacidad de pago

CIUDAD DE MÉXICO (16/NOV/2016).- La calificación de la deuda soberana de México **está en riesgo** por el menor crecimiento económico y el aumento del servicio de la deuda externa, opinan instituciones financieras.

La economista para América Latina de la aseguradora de riesgos crediticios Coface, Patricia Krause, ve mayor probabilidad de que las calificadoras degraden la nota de México, tras la elección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos (EU).

Dijo que han sido insuficientes los esfuerzos para contener el déficit fiscal y así compensar el decepcionante crecimiento en los últimos años y el desplome de los petroprecios.

Comentó que el resultado electoral en EU aumentó la presión sobre el presupuesto del Gobierno mexicano y con ello, el riesgo de una acción por parte de las calificadoras.

“Esperamos debilidad de la economía mexicana a futuro, lo que puede representar menores ingresos tributarios y así elevar la probabilidad de un recorte a la calificación soberana de México”, consideró Krause.

El economista senior de Banorte, Alejandro Cervantes, dijo que el menor crecimiento de la economía mexicana el siguiente año, aunado al incremento del servicio de la deuda externa, pueden motivar una reducción en la calificación soberana del país.

El peso se seguirá depreciando y mantendrá esa trayectoria en 2017, lo que va a elevar el servicio de la deuda como porcentaje del PIB, estimó.

Sin embargo, Cervantes consideró que el Gobierno va a cumplir la meta de un superávit primario en 2017. Banorte pronostica que la economía crezca 2% este año y 1.1% en 2017.

Para el director de Estrategias de Mercado de Finamex, Guillermo Aboumrad, hay alta probabilidad de que rebajen la nota crediticia al país.

Dijo que si bien el remanente de operación de Banxico correspondiente al ejercicio 2016 ayudará a reducir la deuda pública y compensar el impacto de la depreciación cambiaria en la revalorización de la deuda externa, el riesgo del recorte no podrá ser revertido porque “la preocupación principal será el crecimiento económico”.

Pierden terreno ante ojos de S&P y Moody's

El 5 de febrero de 2014, la calificadora Moody's decidió que México tenía el perfil para entrar en el universo de países con calificación de A, lo que aunado a tasas bajas a escala internacional, le permitió al Gobierno colocar deuda a un menor costo.

En ese entonces, la agencia consideraba que las reformas estructurales aprobadas podían conducir a una mayor inversión y así aumentar el potencial de crecimiento de la nación.

Sin embargo, Moody's decidió bajar a “negativo” desde “estable” el panorama crediticio del país el 31 de marzo de este año, lo cual significa que puede degradar la calificación en los 24 meses posteriores al anuncio.

Argumentó que México enfrenta retos para lograr sus objetivos de consolidación fiscal y de estabilización de sus tasas de endeudamiento. El pasado 23 de agosto, Standard & Poor's bajó la perspectiva de la calificación de México a “negativa” desde “estable” por las expectativas de mayor deuda pública, lo cual implica que puede degradar la nota BBB+.